
林鄭：有信心渡過難關

駐德大使館提出嚴正交涉

【香港商報訊】記者戴合聲報道：外交部駐港公署
特派員謝鋒昨日在 「一帶一路」高峰論壇演講時指
出，參與 「一帶一路」是香港發展的必由之路；所有
熱愛香港的人都應該勇敢地站出來，向暴力行為說
「不」，對違法分子喊 「停」，共同維護香港法治與

秩序的 「金字招牌」。

香港正處關鍵時刻
謝鋒表示，香港正處於何去何從的關鍵時刻，面臨

空前激烈的內外競爭。參與 「一帶一路」是香港發展
的必由之路。機不可失，時不再來。放下爭拗，抓住
「一帶一路」、粵港澳大灣區等國家戰略帶來的機

遇，搭上國家快速發展的 「高鐵」，是香港的不二選
擇。這樣才能拓展香港離岸貿易服務的空間，破解香
港高端服務業發展的瓶頸，促進金融、貿易和專業服
務等支柱產業的轉型升級，鞏固香港國際金融、航
運、貿易中心和航空樞紐地位，強化離岸人民幣業務
樞紐、國際資產管理及風險管理中心功能，不斷為香
港發展帶來新空間、增添新動力。

他指出，堅持 「一國兩制」是香港發展的最大優

勢，堅守 「一國」之本、用好 「兩制」之利，才能在
國家新一輪改革開放中搶得先機、大顯身手。

謝鋒強調，守護法治是維護香港核心競爭力的當務
之急。一段時間以來，香港社會極端勢力不斷升級暴
力衝突，肆意踐踏法治，危害公共安全，公然挑戰國
家主權和 「一國兩制」原則底線。一些外國干預勢力
顛倒黑白，包庇縱容違法暴力行為，不停伸出干預黑
手。暴力不止，法治不彰，不僅生活難有安寧，香港
發展更將寸步難行。止暴制亂刻不容緩，捍衛法治人
人有責。

繼續發揮外交所長
謝鋒說，外交部和外交公署始終致力於支持香港擴

大對外交往合作、參與 「一帶一路」，大力推進香
港+內地+ 「一帶一路」沿線和相關國家之間的三方
合作。

今後，公署將繼續發揮外交所長，對接國家和特區
所需，用好三方合作平台，支持香港深度參與 「一
帶一路」和粵港澳大灣區建設，融入國家發展大
局。

謝鋒：止暴制亂刻不容緩
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【香港商報訊】中新社曼谷 11 日電：泰國外交部
11日發表關於香港局勢的聲明說，香港特別行政區事
務純屬中國內政，泰方完全支持香港特區政府解決當
前局勢的努力。

認為純屬中國內政
泰國外交部昨日在其網站發布的聲明表示，泰方正

密切關注香港特別行政區的局勢。泰方支持中國 「一

國兩制」政策，認為香港特別行政區事務純屬中國內
政。

聲明說，泰方完全支持香港特區行政長官及特區
政府通過與各方廣泛接觸和對話以解決局勢的努
力。

聲明表示，泰方相信香港特區政府有能力通過和平
方式緩解局勢，實現香港特區永續繁榮，為香港民眾
創造光明的未來。

陳茂波：對話找出解決方法
林鄭月娥致辭時說，香港現正經受中美貿易摩擦和社

會不穩的挑戰，希望社會各界能放下分歧，在貫徹《基
本法》和維護 「一國兩制」的原則下，可以回到理性討
論，社會穩定，有信心香港可以找到出路。她又說，憑
特區政府和香港人的努力，憑港人不屈不撓的精
神，有信心能重建社會安定，生活安寧，維護長期繁榮
穩定。

財政司司長陳茂波致辭時指出，過去數月示威活動反
映複雜議題，但沒有影響香港核心競爭力，包括法治、
表達自由、簡單低稅制、獨立司法制度，以及資本、貨
物、資訊及人員的自由流動。他說， 「一國兩制」沒有
因為近期社會事件受損，特區政府將與社會對話，希望
找出解決方法，配合本港的法治，相信香港會渡過難
關。

鄭若驊：4項行動聽取民意
律政司司長鄭若驊在致辭時談到，近日香港發生的事

件，可能令大家對香港能否繼續領導世界有所懷疑，但
香港經歷過高低起伏，結果都是變得更好。她說，特首
已提出4項行動去應對示威事件，相信可以令政府聽到
市民的意見，以後更好地處理相關情況。

她說，透過對話及設立平台交流意見，可以為政府提
供數據，分析現時香港存在的深層次問題，令政府制訂
政策時可有較科學化的數據及分析。香港擁有 「一國兩
制」的優勢，是到內地投資的橋樑，作為一個跳板及平
台將其他國家與內地聯繫起來。

另外，鄭若驊指出，政府對引用《緊急法》的眾多因
素及不同影響仍然在研究中。社會對《蒙面法》亦有很
多意見，在數個月前示威發生以前已經有人提出，政府
已進行相關的研究。她明言，政府一直有研究不同的法
律，有需要時會引入使用。

基於證據作獨立檢控決定
對近日有意見希望對年輕人 「網開一面」，鄭若驊指

出，拘捕或檢控有既定程序，不能一概而論，律政司是
基於證據作獨立檢控決定，不會考慮政治或背景。被問
及民望低沉，鄭若驊承認近日的事態對政府及她都有影
響，會繼續努力為市民服務。

冀社會放下分歧 為香港尋找出路
【香港商報訊】記者戴合聲報

道：行政長官林鄭月娥與兩位司長
陳茂波及鄭若驊，昨日出席在港舉
行的第 4屆 「一帶一路」 高峰論
壇。他們致辭時都不約而同談及本
港近期面對的挑戰，都表示有信心
香港會渡過難關，重建社會安定，
生活安寧，維護長期繁榮穩定。

泰外交部撐港府紓解局勢

【香港商報訊】中國駐德國大使館就香港眾志秘書
長黃之鋒，在柏林獲德國外長馬斯接見表示強烈不滿
和堅決反對，向德方提出嚴正交涉。

斥縱容黃之鋒反華分裂活動
大使館指出，黃之鋒是煽動組織極端暴力犯罪行為

的頭目之一，鼓吹 「香港獨立」；德方允許黃之鋒這

樣的分裂分子入境，縱容他利用德國領土從事反華分
裂活動，德國外長馬斯等個別政客公然與黃之鋒接
觸，與德國政府支持 「一國兩制」、反對暴力的立場
相悖，不利於香港局勢穩定。大使館表示，香港事務
純屬中國內政，包括德國在內的任何外國政府、組織
和個人均無權干預，希望德國政府和各界多做有利於
中德關係發展的事，而非破壞之事。

【香港商報訊】約 5000 名來自 69 個國家的政府
官員、企業家及專業人士昨日出席由香港特別行政
區政府及香港貿易發展局合辦的第4屆 「一帶一路
高峰論壇」，共議 「一帶一路」倡議下的合作機
遇。

林鄭：冀實現綠色項目
行政長官林鄭月娥在開幕禮表示，香港將更進一

步與中央部委進行互動交流，在金融、商業、城市
管理、航運運輸、專業服務等不同領域進行合作，
增強雙方專業水平，最終實現更加綠色、更可持續
的 「一帶一路」項目。

她特別提到，香港致力於發展成為綠色金融中
心，成功發行綠色債券，特區政府將繼續努力與內
地有關方面發展綠色金融，為 「一帶一路」項目提
供融資。

高雲龍：打造科創新中心
全國政協副主席、中華全國工商業聯合會主席高

雲龍表示，粵港澳大灣區打造具有全球影響力的國
際科技創新中心的定位，也為香港的發展提供難得
機遇，希望香港充分發揮好自身優勢和大灣區的協
同創新優勢，為共建 「一帶一路」貢獻力量。

國務院國有資產監督管理委員會黨委書記、主任
郝鵬表示，得益於共建 「一帶一路」，中央企業整
體規模實力顯著增強，發展質量明顯提升。香港在
央企參與共建 「一帶一路」中發揮重要而獨特的
作用。目前88家中央企業在港設立的經營單位2300
多家，資產總額超過4萬億元。在港控股上市公司
119 戶，市值約佔香港市值的近 20%。2018 年以
來，在港發行各類債券超過2000億元，為 「一帶一
路」項目籌措大量資金，也為香港經濟、社會發展
作出重要貢獻。

寧吉：聚焦貿易自由化
國家發展和改革委員會副主任寧吉表示，國家

的開放發展必將為香港提供強大動力和廣闊空間。
參與 「一帶一路」建設，既是香港所長，也是國家
所需。建議聚焦貿易和投資自由化、便利化，持續
打造香港要素流動平台；聚焦金融專業服務，充分
發揮香港經濟特有優勢；聚焦粵港澳大灣區建設，
促進香港和內地經濟共同發展。

商務部副部長王炳南指出，截至今年7月，中國
與沿線國家貨物貿易總額超過7萬億美元，對沿線
國家直接投資超過1000億美元，沿線國家對華直接
投資超過470億美元，在沿線國家承包工程新簽的

合同額超過7000億美元。一大批重要項目落地，成
為互聯互通的合作典範。

林建岳：港經濟基礎扎實
貿發局主席林建岳表示： 「面對經濟及環球政局

不穩， 『一帶一路』的大規模投資項目都需要全球
合作才能成功。各方亦要作出正確決策和尋找合適
夥伴。香港及 『一帶一路』高峰論壇正是一個理想
平台。雖然香港現正經歷困難時期，但我們充滿毅
力，經濟基礎扎實，我有信心香港能渡過難關，變
得更強。」

中聯辦主任王志民、副主任仇鴻應邀出席是次論
壇。

論壇首日進行多場專題分組論壇，分別針對可持
續金融、法律仲裁及風險管理領域。大會與香港金
融管理局基建融資促進辦公室(IFFO)合辦 「基建的
可持續金融」分組論壇。

高峰論壇昨天的主論壇以 「粵港澳大灣區合作發
展：成就一帶一路新機遇」為題，邀得商界領袖探
討如何利用粵港澳大灣區優勢推動 「一帶一路」建
設，開創更多商機。其後亦有多場分組論壇涵蓋不
同議題，包括中小企業一帶一路機遇、年青一代的
一帶一路機遇及地緣政治風險管理等。

第4屆一帶一路高峰論壇揭幕

謝清海：港改革最好時機
【香港商報訊】記者張智榮、姚一鶴報道： 「一帶

一路」高峰論壇昨午主論壇 「投資創造價值：提升一
帶一路項目的可行性」上，行業領袖進行分享，對香
港金融地位的重要性加以肯定。

惠理集團聯席主席兼聯席首席投資總監謝清海表
示，不少人對香港近期的社會動蕩感到擔憂，但認為
目前是香港自97年回歸以來最好的時機，去推行必要
的社會及經濟改革，令 「一國兩制」在香港變得更具
強大及更具持續性，讓香港及內地更好地與世界連
接。

謝清海又指，市場不要低估香港的地位，形容香港
是一個 「原點」，全球很多股債權投資都從香港出
發，香港是全球主要集資中心，全球40%離岸人民幣
交易亦都在香港。 「一帶一路」方面，他稱，很多國
家最初對 「一帶一路」倡議看法中性，但其後意識到
不能再指望美國作為自由貿易市場，隨之亦對 「一帶
一路」的態度轉向。

力寶集團創始人兼董事局主席李文正則認為， 「一
帶一路」倡議的最重要目標，是推動人民幣成為國際

支付貨幣，以平衡美元作為國際支付貨幣造成的貿易
不平等情況。

他指出，中國內地GDP佔全球30%，貿易總額遠超
全球任何國家，擁有巨大的商品流和資金流，若人民
幣實現國際化、商品以人民幣定價的話，將有助平衡
美元作為國際支付貨幣所衍生的貿易不平等問題，讓
全球企業能在更平等的環境下發展業務，這正是 「一
帶一路」倡議的最重要目標。

光大集團黨委書記、董事長李曉鵬分享了光大集團
位於越南芹苴生活垃圾焚燒發電項目，項目投運後年
提供綠色電力約6000萬千瓦時，日處理生活垃圾400
噸，約佔芹苴市每日總清運垃圾的60%。

李曉鵬介紹，在香港主機板上市的光大國際有限公
司，通過16年的積累，從不知名到變成垃圾發電行業
的專家，從小到大，由弱到強，發展成為中國第一、
亞洲領先、全球第二的垃圾發電器。他表示， 「一帶
一路沿線國家不僅需要的是GDP及就業，他們更需要
的是在經濟發展的同時，藍天白雲碧水，有品質有尊
嚴的生活。」

第4屆 「一帶一路高峰論壇」 昨在港開幕，圖為出席嘉賓大合照。

何超瓊聯國發言批暴力
【香港商報訊】香港各界婦女聯合協進會主席何

超瓊在聯合國人權理事會會議上發言，指一小撮激
進示威者，打人權的旗號進行暴力破壞，香港人
絕不會縱容。

絕不縱容小撮激進示威者
何超瓊譴責近日的示威暴力不斷升級，不但令到

不少中小企業面臨倒閉、工人失業，更加令到不少
家庭受到衝擊。普羅市民是最受衝擊的受害者，母
親飽受困擾，訴說家庭摩擦及衝突不斷加劇，出現
令人警覺的上升速度，青少年離家出走成為前線
「戰士」。
何超瓊向理事會發表的書面聲明指，香港自回歸

以來，一直享有高度自治、經濟繁榮及社會穩定，但
這一切的基礎核心，在兩個多月裏遭到連串暴力示威
動搖。

她又指，激進示威者過去兩個月不斷指控警員以橡
膠子彈及催淚彈暴力對待示威者，但沒有說明警方在
什麼情況下使用武力。實際上，一些激進示威者不斷
採取堵路、縱火及投擲汽油彈等暴力行為，警方才武

力阻止。她批評這一批人打人權的旗號進行暴力，
實質上是違反其他持不同意見人士的基本權利；強調
不認同政府的措施，並不等於可以透過暴力任意剝奪
別人的人權，因為無人可以凌駕法律。

何超瓊強調，一小撮激進示威者的意見不代表全香
港750萬人，所有香港人絕不會縱容。她支持政府止
暴制亂，以恢復社會秩序。

何超瓊譴責示威者暴力不斷升級。


